



国民春闘共闘

第 25 号

2019 年 3 月 19 日

国民春闘共闘委員会

〒113-8462 東京都文京区湯島 2-4-4 全労連会館

☎ 03-5842-5621 FAX 03-5842-5622

福保労・建交労

大幅な増員と賃金の引き上げめざして

福祉保育労は、51職場251人以上のスト実施のほか、職場段階の宣伝やワッペン就労、駅頭宣伝を展開。建交労は、19春闘要求提出状況197 職場・44.5%、回答35カ所、春闘要求書にもとづく団交や回答引き出しが各地でとりくまれています。

福祉保育労 要求と運動に確信をもって

福岡市議会で「長く働ける職場環境づくりを検討」と答弁

福岡支部が市との交渉を重ね、保育所職員などの労働実態調査の実施を求めてきました。3月に入って市議会で「労働条件の問題に向きあい、処遇に関する実態調査も行い、保育士の賃金が適切か調査していきたい」「長く働いてもらえる職場環境づくりを来年度は踏み込んで検討していきたい」との答弁がされました。

滋賀 県庁要請では実態調査の実施に前向きな姿勢が

滋賀支部は、ワッペンの着用と親・利用者・職員へのビラ配布、FAX 要請にとりくみ、19 時から11 人が参加して草津駅前前で宣伝を実施。滋賀県と大津市にも独自施策を求めて要請し、県の担当者からは「来年度は保育士の実態調査も考えたい」との姿勢が示されました。

名古屋・栄ひろば～ロングラン宣伝で訴えつづく

東海では、名古屋の栄ひろばで10時から17時までのロングラン宣伝が



スタート。研究者や他の労組・団体の役員からスピーチをうけるとともに、指名ストで参加の障害福祉職場で働く組合員から「働き出して8年目で休憩を取ったことは一度もない」などの実態も語られています。最大結集の集会在17時から始まり、デモのあと、愛労連の春闘共闘決起集会に参加します。ツイッターでも発信が続いています。

神奈川では法人理事も参加してマイクを握って

神奈川では、8時から9時まで鶴見駅前前で14人が参加して宣伝行動をおこない、分会のある保育園の法人理事と園長の参加があり、理事がマイクを握って初任給の低さや賃金の引き上げの必要性を力強く訴えました。宣伝のあとは、鎌倉市などに要請をおこない、夕方は緑陽苑争議支援行動をおこないます。



建交労 団交・企業要請&官邸・厚労大臣宛要請FAXで国民大行動に

建交労では、2ヵ所（東京・京王新労組、大阪・西日本鉄道本部大阪地本）でストライキ行動がとりくまれました。**京王新労組**のとりくみは、京王バス・小金井営業所前に朝10時から支援者含め約20名が集まりました。全労連や地域労組、争議支援者たちと共に19春闘における誠実回答と組合差別の撤回を訴えました。

西日本鉄道本部では、組合員3名がストライキを実施。JR天王寺駅及びJR西日本本社前での宣伝行動を府本部・大阪労連の支援者ら15名で、JR利用者の安全・安心を守るためにも、全ての労働者たちが人間らしく生活できる賃金の支払いと安定した雇用の確保を求めて2019年春闘に決起しています。



札幌では、朝のターミナル宣伝からスタートして、夜の「総決起集会」まで終日行動が展開されました。北海道鉄道本部は、組合員12人がJR札幌駅前、建交労のチラシ入りティッシュ500枚を配布。午後からは争議支援行動に参加。「くらしを守る札幌総行動」総決起集会では、労働弁護団北海道ブロック代表の伊藤誠一弁護士が「安倍9条改憲」の危険性について協調し、「市民主権を実現する会」の新社会党・自由党・共産党から決意が述べられました。北海道鉄道本部の竹田委員長が「北の鉄路を守るためにも若い労働者が希望が持てる労働条件にさせていくために要求の前進を勝ち取りたい」と述べました。札幌合同支部の宮沢委員長が、札幌市の施設清掃・警備業務などで働く労働者のアンケート調査結果を紹介し、「公契約条例制定を公約に掲げている渡辺さんを市長にして、賃金の底上げをはかろう」と発言しました。

兵庫県本部は、3月10日にポートアイランド・コンテナストックヤードで、2019年春闘決起集会を開催。トラックパレードでは、『安倍9条改憲阻止へ国民的共同を広げよう！全組合員の要求を汲み尽くした春闘を展開しよう！』のスローガンを高く掲げ、市民にアピールしました。集会へは116名、トラック47台が参加し大いに成功しました。



19春闘要求書にもとづく団交や回答引き出しが各地でとりくまれ、首都圏集交団（11社）は、「全社有額回答、トラック最賃への賛同、制度度要求」を獲得し、3月13日妥結しました。

大阪・関西支部は、大阪・兵庫の生コン企業各社との集団交渉をおこない、日雇い労働者の福利厚生や正規化、賃金協定の締結に向けて奮闘しています。

**かちとろう 大幅賃金引き上げ、8時間働いて人間らしく暮らせる社会
とめよう 安倍9条改憲、消費税増税
職場と地域からの共同のたたかいで、未来を切り拓こう**